
 
 
VERBALE ASSEMBLEA ANNUALE DEL 13 MARZO 2025 
 
Il Presidente Carlo Stefanini dichiara aperta l’assemblea dei Soci del CDV Erix alle ore 15.00 di 
oggi 13 Marzo 2025. L’assemblea si svolge alla presenza di tutti i Consiglieri in carica, tranne 
Franco Voltolini e 50 Soci. 
Il Presidente, dopo aver ringraziato i presenti per la partecipazione, da lettura dell’ordine del giorno, 
e presenta la sua relazione sull’attività svolta nell’anno passato e sulle prospettive per il prossimo 
futuro. 
Prende la parola il Presidente: 
Cari Socie e Soci, buongiorno a tutti,  
oggi è il giorno del nostro appuntamento annuale e oltre a esaminare il bilancio consuntivo 2024 e il 
bilancio di previsione 2025 è l’occasione di ritrovarsi insieme e condividere le informazioni di 
quello che il Circolo sta facendo e ha fatto, nonché procedere con le votazioni per l’elezione del 
nuovo Consiglio Direttivo, del collegio dei Revisori e dei Proboviri. 
 
Bene procediamo perché ci sono molte cose da vedere insieme. 

1. ATTIVITA’ 2024 

Grazie a Davide Sampiero che puntualmente posta le novità più rilevanti abbiamo ormai da un paio 
di anni una chat che manda a tutti i soci le informazioni di quello che succede qui e di quello che 
stiamo facendo. Ci sono stati  

 Prima di tutto le nostre REGATE  
o i campionati invernale e primaverile, Meteor, la regata Sampiero, la Lui e Lei, la 

Tino per 2, le regate organizzate a livello nazionale come i J70 che sono tornati per 
la seconda volta a Lerici e quest’anno i Fireball che sono tornati a distanza di anni. 
Tutti si sono stati dichiarati soddisfatti per l’accoglienza e per la competenza 
dimostrata. 

 Con le veleggiate abbiamo avuto il sorprendente successo della veleggiata “Amici a 4 
Zampe” in collaborazione con Arcaplanet, della veleggiata sociale e la cosiddetta 
“Veleggiata suspisa” dimostrano che gli armatori hanno ancora voglia di mettersi in gioco  

 Le squadre agonistiche,  
 La scuola vela, la scuola vela adulti che ha funzionato molto bene 
 Eventi culturali, (presentazione di libri, ospiti illustri, il premio di poesia Lerici Pea)   
 Eventi sportivi anche non velici ( per esempio assistenza e supporto alla gara di trail del 

Caprione, e per la  Byron) 
 Eventi che hanno una valenza in sé e per la popolazione di Lerici ( Collaborazione per 

Fondali puliti,  Associazione amici del Tino, festa dei diciottenni del Comune di Lerici) 
 La tradizionale festa con gli amici di Codogno della cooperativa  Amicizia ( grazie a Gigi 

Faliva che l’ha organizzata e ai Soci armatori che si sono resi disponibili è stato possibile 
offrire una gita in barca, una bella serata in terrazza, e il pernotto della comitiva nelle 
barche)  
 
 
 



2 CONCESSIONI 

A fronte di tutte queste attività che hanno una valenza per l’amministrazione comunale e per la 
popolazione di Lerici abbiamo avuto un importantissimo riconoscimento che non era per niente 
scontato e che riguarda il nostro futuro. La questione delle concessioni della sede e dell’area a mare 
Le concessioni demaniali sono gestite dall’amministrazione comunale e, come sapete, le 
concessioni demaniali (quelle dei balneari) per esempio dovrebbero andare a gara pubblica. 
Ora l’amministrazione comunale ci ha indicato che le nostre concessioni verranno estese senza il 
passaggio a trattativa privata, senza gara. 
Proprio ieri abbiamo presentato un’istanza per il rinnovo delle concessioni a mare e a terra che 
dovrebbero essere concesse con validità per i prossimi 20 anni. 
Ne parleremo nella sessione successiva quando tratteremo le prospettive per il 2025. 
 

2. MANUTENZIONE ORMEGGI 

La manutenzione ormeggi è il lavoro quotidiano che i nostromi fanno sotto la guida di Pierluigi 
Isola. Permettetemi di ringraziarlo perché ha fatto e sta facendo un lavoro encomiabile per 
determinazione e competenza. 
In particolare quest’anno abbiamo fatto interventi importanti sul parco boe e sulla fila interna degli 
ormeggi al pontile con posa di nuovi corpi morti e catene. 
Con l’occasione proprio per aumentare lo spazio a disposizione fra barca e barca abbiamo 
rinunciato a due ormeggi sul lato canoa polo e risistemato opportunamente le distanze fra le barche. 
Ci scusiamo se l’informazione di quello che stavamo facendo non è arrivata in maniera puntuale ma 
alla fine lo scopo era quello di venire incontro a un’esigenza manifestata da molti armatori di avere 
più spazio laterale 
 

3. PONTILI COMUNALI 

Non ci sono novità, il progetto è presso il Ministero dell’Ambiente e Sicurezza Energetica che ne 
sta valutando l’impatto ambientale. 
Contemporaneamente l’amministrazione comunale sta partecipando a un programma per il 
monitoraggio della protezione del litorale fra Tellaro e Santa Teresa cioè tutta la costa del Comune 
di Lerici. Questo programma che ha lo scopo di modificare il piano di tutela della costa, dovrebbe 
portare tra l’altro a un rinforzo della scogliera di protezione oltre il molo. 
La nostra impressione è che i tempi del progetto si allunghino oltre la data delle elezioni del 
Consiglio comunale a Lerici previste nel 2026. 
 

4. REGOLAMENTO ELETTOLARE E ELEZIONI 

Come sapete il regolamento elettorale quest’anno è cambiato. 
Non ci sono più le liste: nel nostro circolo è difficile mettere insieme una lista e molto difficile 
mettere insieme liste concorrenti. 
Siamo tornati perciò a candidati singoli  
Mi sarei aspettato di vedere più candidati ma purtroppo non è stato così. 
Ci sono solo 3 nuovi candidati che ringrazio 
Ci sono 10 candidati del vecchio consiglio che ringrazio pure e con l’occasione ringrazio Franco 
Voltolini per l’apporto che ha dato in Consiglio in questi anni ma ha deciso di non ricandidarsi 
Quest’anno come novità è ammesso il voto per delega ma solo per votazioni a scrutinio palese. 
 

5. COMMEMORAZIONI 

L’anno scorso è mancata Rosy Borsi una persona gentile e sorridente che per un certo periodo era 
molto presente al circolo e poi pochi giorni fa è mancato Gianfranco Bellucci detto Gianbadera. 



Gian era oltre che velista e sportivo era una presenza fissa al Circolo. A Luana e alla famiglia va un 
ricordo da parte di tutti noi che l’abbiamo conosciuto con le nostre sentite condoglianze. 
 

6. .CONCLUSIONI 

In sintesi: 
 Le attività sportive  
 Le attività sociali e - consentitemi - culturali 
 Il posizionamento del Circolo nella comunità locale 
 L’estensione delle concessioni 

Tutti elementi positivi 
 Diamo lavoro a quattro dipendenti a tempo indeterminato  
 I conti sono a posto. 

 Non posso che essere soddisfatto. 
 Vorrei ringraziare per questo tutta l’organizzazione a cominciare da gli allenatori / istruttori, i   
nostromi, le segretarie, moltissimi Soci che danno una mano e il Consiglio che si da da fare. 
Un saluto particolare a Claudio, il nostromo, che è stato operato, e in convalescenza e che 
auguriamo di rivedere al più presto al Circolo. 

 
Ho concluso per ora, mi riservo solo di riprendere la parola per esaminare con voi le prospettive e i 
programmi del 2025 inclusa una presentazione del programma di modernizzazione dei pontili 
galleggianti, 
Ma ora, visto che le attività sportive e di scuola vela sono lo scopo principale del Circolo vorrei 
passare la parola al direttore sportivo che ne parlerà diffusamente. 
Grazie 
 
Prende la parola il Vice Presidente Davide Sampiero per illustrare l’andamento del settore sportivo.  
 
“Il Circolo a livello sportivo va molto bene ma c’è una criticità nel settore giovanile perché la vela a 
Lerici vissuta dai ragazzi lericini che sono molto pochi. Stiamo però facendo regate ad un livello 
decisamente buono.” 
 
AGONISTICA 
OPTIMIST 
Il gruppo composto da sette ragazzi (quattro provenienti dalla “Domenica a Vela” sono seguiti dal 
nostro istruttore Dario Marazzini 
RS FEVA 
Ad oggi i ragazzi che compongono la squadra RS Feva sono sei divisi in tre equipaggi. Sono seguiti 
dai nostri istruttori Matteo Sampiero e Andrea Onnis 
29er 
Prosegue l’attività agonistica dei 29er, il gruppo è composto da quattro ragazzi divisi in due 
equipaggi che quest’anno prenderanno parte a tutte le regate nazionali in programma. La squadra è 
affidata al nostro istruttore Andrea Nocentini 
 
DOMENICA A VELA 
Da novembre 2024 sono nuovamente riprese le attività della “Domenica a vela” che ha già 
raggiunto le 7 iscrizioni (2013/2017) nei corsi che proseguono. I ragazzi sono seguiti dai nostri 
istruttori Onnis/Marazzini/Sampiero. L’obbiettivo è quello dell’iniziazione alla vela per il 
successivo reclutamento di nuove leve da inserire nel gruppo Optimist così come pure l’indiscussa 



attività sociale che, con questa attività, il nostro Circolo esprime sul territorio portando in mare, 
gratuitamente, da novembre ad aprile, i giovanissimi ragazzi che ne entrano a far parte. 
 
SCUOLA VELA ESTIVA 
La scuola vela estiva continua ad avere buoni risultati accontentando le molteplici richieste dei 
villeggianti. Nel dettaglio quest’anno abbiamo registrato, su 12 settimane di scuola vela, un totale di 
181 presenze. Il nostro “alunno” tipo ha tra i 7 e i 12 anni e proviene per il 40% dalla Lombardia, il 
15% dall’Emilia Romagna e solo per il 7% dalla nostra provincia. 
 
PROGETTO VELA/SCUOLA 
Tra aprile e maggio 2025 coinvolgeremo le scuole del territorio nel progetto vela/scuola. I contatti 
con i vari istituti scolastici sono già stati presi ed è stato presentato il progetto ai referenti. L’attività 
prevede il coinvolgimento di circa 100 studenti delle scuole elementari.  
 
EVENTI PASSATI 
Ad ottobre 2024 abbiamo avuto il fortunato ritorno della classe J70 a dimostrazione dell’ottimo 
lavoro fatto nel 2023 e, per l’ennesima volta, i regatanti di questa agguerrita classe hanno 
confermato tutto il loro apprezzamento per il nostro Circolo. 
A marzo 2025 abbiamo organizzato il campionato nazionale fireball. Abbiamo portato in mare 17 
imbarcazioni provenienti da Italia, Francia ed Inghilterra. Due giornate di regate in cui tutti gli 
equipaggi ci hanno dimostrato, ancora una volta, il loro apprezzamento per la nostra 
organizzazione. 
 
REGATE IN PROGRAMMA 
A maggio 2025 organizzeremo una tappa del Campionato nazionale J24. 
Siamo organizzatori unici delle Regate di primavera Meteor ed Altura che già si stanno svolgendo 
nel nostro Golfo.  
A Giugno prenderà il via il Trofeo “Vejo e Claudio Sampiero”, da sempre l’evento del nostro 
Circolo, per proseguire poi con la “Regata del Carlone”,  la “Lei& Lui” e la “Tino per Due”. 
 
Si passa quindi alla presentazione del bilancio consuntivo 2024 da parte del Consigliere Stefano 
Andreoni. 
 
Il risultato finale del bilancio 2024 è largamente positivo. Vengono brevemente spiegate le voci 
componenti lo stato patrimoniale e il conto economico. 
 
 

 
Prende la parola il Revisore dei Conti  

 
RELAZIONE DEL COLLEGIO DEI REVISORI AL CONTO CONSUNTIVO 2024 

 
Signori Soci, 

 Il Consiglio Direttivo del Circolo ha provveduto alla redazione della Proposta di Bilancio 

Consuntivo per l'esercizio 2024.  

Il Collegio, si è riunito il giorno 1 marzo 2025, con la presenza dei membri Brambilla e Tincani; il 

membro Servadei, assente giustificato, ha fatto pervenire i suoi commenti sulla Proposta di 

Bilancio.  



Situazione dei Conti: 

Le entrate, che in totale ammontano ad euro 441.459 segnano un incremento di circa 54mila Euro 

(+14%) rispetto all’anno precedente; i ricavi istituzionali ammontano ad euro 372.040 e crescono 

del 13% grazie all’incremento delle quote sociali, ai contributi all’attività sportiva e all’integrazione 

delle quote soci per passaggio da boa a pontile; le altre entrate pari ad euro 63.883 aumentano del 

3% rispetto all’anno precedente. Tra queste si segnalano i ricavi da transito comunale che hanno 

raggiunto euro 10.667 a fronte di un canone annuo di euro 14.707. 

Il totale dei costi ammonta ad euro 394.832, in diminuzione del 2% rispetto all’esercizio precedente 

(-9.820 euro). 

Dall'esame delle singole voci, le più rilevanti riguardano il “compenso agli istruttori” che compresi i 

compensi agli allievi istruttori ammontano ad Euro 48.460, e la spesa per il rimanente personale 

dipendente a tempo indeterminato (due nostromi e due segretarie) per euro 95.994, comprensivi 

degli oneri sociali; nel 2024 non ci sono stati avvicendamenti di dipendenti; per un periodo di circa 

due mesi, da metà luglio a metà settembre, è stato assunto a tempo determinato un aiuto nostromo. 

Il Consiglio Direttivo ci ha aggiornato in merito al contenzioso instauratosi per l’impugnazione da 

parte di un ex dipendente del licenziamento effettuato dal Circolo per causa soggettiva nel 2021.   

Al momento in cui viene redatta la presente relazione, il contenzioso non risulta ancora 

completamente definito, sebbene ci sia stato riferito che emergono la legittimità del licenziamento e 

la riclassificazione del livello lavorativo dell’ex-dipendente; è prevista un’ulteriore udienza ad 

aprile 2025. 

Le uscite per Oneri di Gestione Circolo, pari ad euro 100.827 sono diminuite del 15%, 

principalmente la diminuzione dei costi delle spese sociali in cui nel 2023 erano annoverate le spese 

relative alla festa dei 70 anni del Circolo. Tra questi oneri si segnala l’incremento della voce 

imposte e tasse, dovuta al fatto che, per variazioni normative che riguardano le ASD, il Circolo è 

ora tenuto al pagamento dell’IRAP; inoltre il Comune di Lerici ha aumentato la TARI. 

Nel corso dell’anno sono stati acquistati un nuovo motore, sono stati fatti lavori sugli ormeggi e in 

galleria, nonché lavori presso la sede e per il rinnovo di impianti e attrezzature i cui costi, che 

ammontano complessivamente ad euro 36.032, sono stati capitalizzati tra le immobilizzazioni, sulle 

quali anche per il 2024 è stato accantonato il Fondo di Ammortamento applicando un’aliquota del 

3% o 5% per i beni la cui durata fisica è ultradecennale (escludendo i lavori su beni demaniali) e ad 

aliquote comprese tra il 10 e il 20% per quei cespiti la cui vita è limitata ad orizzonti temporali 

limitati.  

Riguardo ai cespiti ammortizzabili, il Consiglio ci ha informato che è necessaria nel 2025 la 

sostituzione di due pontili galleggianti. 



Il collegio ha verificato i saldi di cassa e dei conti correnti bancari che, rispettivamente, coincidono 

esattamente con la consistenza fisica del denaro e con il saldo del c/c bancari al 31 dicembre 2024.  

Nel corso del 2024 è stato estinto il mutuo Credem, rimane acceso il mutuo ICS per euro 10.553, la 

posizione finanziaria che si viene così a generare al 31/12/2024 vede debiti verso banche per Euro 

10.553 (residuo mutuo ICS) a fronte di una disponibilità di Euro 28.677.  

L’esercizio 2024 chiude con un avanzo di 46.627 euro a fronte di un disavanzo di Euro 17.333 

dell’esercizio precedente. 

  

Il collegio ha inoltre svolto le seguenti verifiche: 

- Personale dipendente e collaboratori: per tutti i dipendenti, così come per i collaboratori, è 

stata verificata la presenza di buste paga regolarmente emesse e consegnate; i relativi 

contributi previdenziali e le trattenute fiscali, risultano versati;  

 Adempimenti IVA: l'imposta versata coincide con le liquidazioni periodiche del tributo; 

- Adempimenti Fiscali: le dichiarazioni fiscali obbligatorie sono state tempestivamente 

presentate;  

- le imposte comunali (IMU; Tari) risultano versate, così come il canone demaniale 2024 

(riguardo a quest’ultimo si rappresenta che la concessione demaniale è scaduta e al 

momento non risulta rinnovata) 

Il Collegio dei Revisori, sulla base delle verifiche effettuate, conferma che le risultanze del Bilancio 

sottoposto all'approvazione dell'Assemblea corrispondono con le scritture contabili del Circolo, e 

pertanto esprime PARERE FAVOREVOLE all'approvazione della proposta di Bilancio Consuntivo 

redatta dal Consiglio Direttivo. 

Prende nuovamente la parola il Presidente Carlo Stefanini 
“E’ evidente che il nostro patrimonio oltre alla sede sta nella disponibilità del parco boe e dei 
pontili. 
Negli ultimi anni abbiamo speso cifre importanti del nostro bilancio per la manutenzione e per il 
controllo degli ormeggi del parco boe e del pontile. 
L’anno scorso abbiamo avuto segnali che anche i pontili avevano bisogno di un’importante attività 
di manutenzione. 
Ci siamo affidati anche al parere di un esperto che ci ha raccomandato di procedere con la 
sostituzione graduale di tutti i moduli. 
Il parere del perito in sintesi indica che un certo numero di elementi devono essere sostituiti e altri 
esaminati. 
E’ una necessità non  possiamo rimandare. 
Abbiamo perciò definito il programma di: 

 sostituire 2 elementi pontile (12m): saranno cablati e con collegamento idraulico modulare 
 smaltire i due moduli vecchi ed esaminarne lo stato di conservazione a terra 
 iniziare l’operazione indicativamente a ottobre 2025 e concludere entro fine anno  in modo 

da limitare il disagio per gli armatori. 



Indicativamente – dipenderà dal nuovo Consiglio – il programma potrebbe continuare con 3 
moduli all’anno in modo da completare la sostituzione in capo a 4 anni. 
A quel punto magari potrebbero esserci anche i nuovi pontili comunali”.  

 
Sostituzione passerella.  
“Il comune ha approvato il nostro progetto di realizzare una passerella sospesa. Quella attuale è 
appoggiata e vincolata con una guida. 
Sistematicamente con mare grosso per la risacca il perno usciva dalla guida e causava danni. 
Ci sarà un portale e la passerella sarà svincolata rispetto al pontile” 
 
Il bilancio consuntivo 2024 viene posto in votazione per alzata di mano. Il bilancio consuntivo 2024 
viene approvato all’unanimità dall’Assemblea dei Soci. 
 
Si passa quindi ad esaminare il bilancio preventivo 2025, già approvato dal Consiglio Direttivo. 
Sempre il Consigliere Stefano Andreoni illustra le voci che compongono il documento.  
Breve esposizione delle voci che compongono il bilancio; i valori sono sempre ispirati alla massima 
prudenza nel calcolare le voci in entrata, ricalcano, con necessari aggiornamenti le spese 2024 i 
valori delle voci in uscita. 
Il bilancio preventivo è approvato con una astenuta. 
Prende la parola il Segretario Armando Nocchi ricordando che è facoltà del Consiglio Direttivo  
proporre in Assemblea alcune personalità che si sono distinte nella vela nel nostro circolo come 
Soci onorari. Queste sono: 
Balestrero Giorgio 
Gatto Giuseppe 
Pellaschier mauro 
Taddei Luca 
Belluci Gianfranco. 
L’Assemblea approva all’unanimità la proposta 
Si apre la discussione con i Soci 
Il Socio Luigi Faliva domanda: come mai il complesso dei conti che riguardano  la Scuola Vela è 
così in negativo? 
Sampiero: E’ un investimento che facciamo sui ragazzi 
La Socia Olimpia Beretta: Dobbiamo investire sui ragazzi. I costi aumentano perché se ci sono più 
ragazzi ci saranno anche più allenatori e più spese. 
Il Socio Francesco Spina: prima di sostituire i pontili a mio parere bisognerebbe vederli fuori 
dall’acqua. Si potrebbe così vedere se è il caso facendo una buona manutenzione di non comprarli 
nuovi 
Risponde il Consigliere Attilio Saccone: E’ stata valutata l’ipotesi di una manutenzione 
straordinaria ma il problema non è così semplice perché alla fine dell’operazione il costo è 
superiore all’acquisto del nuovo. 
La  Socia Beretta: Come mai il prezzo è stato ripartito su tutti i soci e non solo sugli armatori 
Risponde il Vice Presidente WalterTronconi: tutte le spese di manutenzione negli anni sono sempre 
state pagate da tutti i soci 
Aggiunge il Presidente Stefanini: Il Circolo per quest’anno può accollarsi la spesa. 
Dopo la presentazione dei nuovi candidati Riccardo Cristofari,  Ettore Veneri, Luca Antonini e per i 
Revisori dei conti Beniamino Visigalli, (il candidato revisore Mauro Sacco è assente) alle ore 17.30 
termina l’Assemblea. 

Il Segretario    


